

Fecha 10.12.2008	Sección Al frente	Página 3
---------------------	----------------------	-------------



Dos cabezas

Los productores de *MILENIO* Noticias discernían el lunes en la tarde si debían difundir una imagen: dos cabezas colocadas sobre una plancha de un forense, todavía con sangre fresca. Parecía que los dos supuestos narcos de Guerrero que no hace muchos minutos tenían las cabezas pegadas a los cuerpos posaban para la cámara. No había siquiera la mano de un policía sosteniéndolas de los pelos. Raso, así: dos cabezas recién decapitadas sobre una plancha. Impecable plástica del horror. ¿Habría sido posible la Revolución francesa con video y noticieros cada hora? Las transmitimos en la noche. Esta guerra no está para eufemismos. Creo. Creemos.

II. Dos citas.

“Un gorrión derribado de la rama con una honda, una ciudad aniquilada desde el aire, ¿quién se atreve a decir qué cosa es peor?” J. M. Coetze.

“No sé dónde nos han enseñado que socorrer al desvalido equivale a apartarlo de las garras de la muerte a cualquier precio”. Mario Bellatin.

III. En la lista de la Secretaría de Seguridad Pública federal hay 7 mil muertos en dos años de guerra. En la de la PGR, cerca de 8 mil. ¿Cuál metodología para el recuento macabro es más científica? Si el porcentaje se sigue incrementando como lo hizo en 2008 respecto del 2007, el sexenio (nuestra unidad favorita de medición) podría cerrar con 40 mil “ejecutados”. Suena a exageración, pero es una proyección a partir de los datos disponibles. Equivale al doble de los chilenos que habrían sido aniquilados por la dictadura de Pinochet. Y anualizada sería superior a los 60 mil estadounidenses que murieron en Vietnam entre 1963 y 1973. ¿No es una guerra?

IV. Otra cita.

“La humanidad admite o tolera muy poca realidad.” T. S. Elliot. ■■

gomezleyva@milenio.com

